

Termina inscripción de candidatos

# Delinean las tareas del próximo ombudsman

## Independencia y seguridad, prioridad, dicen

Claudia Bolaños

claudia.bolanos@eluniversal.com.mx

**E**vituar la militarización del Sistema de Seguridad y del Distrito Federal y mantener una autonomía de gestión, son dos de las labores más importantes que tendrá que realizar el nuevo ombudsman del Distrito Federal, consideró el general brigadier Francisco Gallardo.

Será el próximo mes cuando tome posesión el nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), y ayer se cerraron las inscripciones para los aspirantes.

El aún presidente de ese organismo, Emilio Álvarez Icaza, indicó que quien ocupe dicho cargo le tocara atender cuatro temas de vital importancia.

Uno de ellos es respecto al tema de justicia, y lo que tiene que ver con la labor de las agencias ministeriales, y el trato a las víctimas.

Otro será el de la situación en

reclusorios, que a partir de la sobrepoblación ha incrementado la violación a los derechos humanos de los internos.

Un tema más es el referente a los asuntos ambientales: **agua** y **tratamiento** de basura, y por último la no discriminación.

“Me parece que esos cuatro temas son las agendas principales, más allá de los temas particulares”, señaló Álvarez Icaza.

Ayer sumaban 19 los candidatos registrados por asociaciones no gubernamentales. Entre ellos estuvieron Patricia Colchero Arago-

nés, Luis González Plascencia, Gerardo Sauri, Rafael Luna Alviso, Francisco Garduño y Édgar Cortez Moralez.

El general Francisco Gallardo Rodríguez acudió al registro de este último candidato, donde indicó que el nuevo ombudsman debe tener la autonomía para enfrentar al Estado. El general Gallardo fue detenido y acosado por altos mandos de la Sedena por proponer un ombudsman militar, a partir de lo cual se hizo defensor de los derechos humanos y señaló violaciones cometidas por las fuerzas cas-

treñas. Añadió que ni el presidente de la CDHDF ni el jefe de Gobierno deben permitir el ingreso de las fuerzas armadas a patricular la ciudad de México, como ya ha sucedido en otras ocasiones, debido a que no son labores de la Defensa Nacional.

Lo anterior aunado a las violaciones a los derechos humanos en que incurrir de manera sistemática los soldados.

### El proceso

Por su parte, el diputado Juan Bustos, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del DF, indicó que todos los candidatos cumplen con los requerimientos para ser el siguiente ombudsman.

No obstante, no será la presente Legislatura la que elija al sucesor de Emilio Álvarez Icaza pues no le alcanzarán los tiempos para entrevistar y elegir al próximo presidente del organismo defensor de los derechos humanos.

“No tendremos tiempo para elegir al nuevo ombudsman los legisladores de la actual legislatura, además de que no podríamos precipitarnos a tomar tal determinación, pues Emilio Álvarez Icaza, dejó un buen prestigio y un cargo con un paso considerable para quien los supla”.

## SEGURIDAD Y JUSTICIA

■ De acuerdo con el general brigadier Francisco Gallardo uno de ellos es respecto al tema de justicia, y lo que tiene que ver con la labor de las agencias ministeriales, y el trato a las víctimas

■ Otro punto será el de la situación en reclusorios de la capital, que a partir de la sobrepoblación que enfrentan desde hace años ha incrementado la violación a los

derechos de los internos

■ Otro de los temas está ligado a asuntos ambientales: agua y tratamiento de basura, y por último la no discriminación

■ El diputado Juan Bustos, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del DF, indicó que todos los candidatos cumplen con los requerimientos

